

SEIF EDDINE BEJAOUI

« Le capital-risque s'installe de plus en plus dans le paysage du financement »

Entretien avec Seif Eddine Bejaoui, Administrateur Directeur Général ATD SICAR.

ATD SICAR EST UNE DES PLUS DYNAMIQUES DU MARCHÉ... L'ATD SICAR

est considérée comme étant l'une des SICAR les plus réputées et performantes sur le marché d'investissement.

L'ATD gère également un portefeuille de fonds très important qui n'a cessé d'évoluer au cours de ces dernières années grâce à sa notoriété et aux performances réalisées. En effet, la société gère aujourd'hui plus de 325 Millions de Dinars.

LA SICAR participe continuellement et d'une manière dynamique au développement économique du pays et notamment dans les régions défavorisées, son rythme d'investissement annuel est très soutenu (une moyenne de 45 millions de Dinars durant les 3 dernières années), l'ATD gère actuellement un portefe-

uille investissement de 260 millions dont 170 millions ont été réservés aux projets dans les zones de développement régional et elle a contribué à la création de plus de 4.000 emplois.

★ **Quels sont vos modèles de financement et d'intervention?** L'ATD contribue au financement des entreprises à travers les actions ordinaires, les comptes courants actionnaires, les obligations convertibles en actions ainsi que les titres participatifs, son intervention se fait durant tout le cycle de vie d'une entreprise : **amorçage, création, développement, restructuration et cession.**

L'ATD, au-delà de son rôle traditionnel d'apporteur de capitaux, est un partenaire à part entière de l'entreprise, des dirigeants et des actionnaires ; elle joue un rôle clé dans le processus de création de valeur ajoutée d'une

CHIFFRES CLÉS PHARES



Le développement de l'industrie du capital-investissement doit être facilité par un dialogue plus fructueux entre le régulateur, les intervenants sur le marché et les pouvoirs publics.

entreprise, elle adopte une approche dynamique pour l'aider à anticiper les difficultés, à exercer une bonne gouvernance, à se fixer de nouveaux caps, à optimiser l'accès aux ressources financières, humaines, de Recherche et Développement et à acquérir de nouveaux marchés.

Dans cette optique, l'ATD est la SICAR la plus dynamique sur le marché boursier où elle a réussi à introduire 4 entreprises sur le marché alternatif (Servicom, Sotemail, Officeplast et Sanimed).

★ **Comment se porte le marché du capital-risque en Tunisie ?** En quelques années, la Tunisie a découvert les vertus et aussi les difficultés du capital-risque. Peut-être, plus tard que d'autres pays, mais son apprentissage a été rapide.

LE CAPITAL-RISQUE s'installe de plus en plus dans le pay-



« Les fonds gérés de l'ATD sont majoritairement composés de fonds provenant du groupe ATB »

► Seif Eddine BEJAOUI | Administrateur directeur général d'ATD SICAR

sage du financement de l'entreprise tunisienne et apporte une réponse à la problématique financière de la PME. En s'orientant vers le capital-risque, une société gagne en flexibilité et en indépendance. Un métier qui commence à être structuré avec une trentaine d'acteurs actifs répartis entre SICAR et sociétés de gestion de FCPR.

Toutefois, le développement de l'industrie du capital-investissement doit être facilité par un dialogue plus fructueux entre le régulateur, les intervenants sur le marché et les pouvoirs publics.

EN TERMES DE CHIFFRES et après avoir enregistré une croissance considérable durant l'année 2013, le volume des investissements des opérateurs du capital-risque, affiche depuis 2014 une légère tendance baissière confirmée durant l'exercice 2015, dû essentiellement à une conjoncture de plus en plus difficile.

★ **L'ATD SICAR est une filiale de l'ATB, pour quelle synergie?** Les fonds gérés de l'ATD sont majoritairement composés de fonds provenant du groupe ATB. De même, l'ATD a un accès facile au portefeuille clients du groupe et bénéficie du réseau de la banque pour la recherche de bonnes opportunités d'investissements.

De son côté, l'ATB, à travers sa filiale ATD, diversifie ses modes de financements, ainsi elle contribue à travers ses fonds confiés à l'ATD au financement du haut du bilan des entreprises, notamment les PME qui ont des difficultés à accéder au financement bancaire classique et ce, afin de consolider leurs structures financières et accompagner leurs croissances et améliorer leurs compétitivités. ●

Propos recueillis par Nabil ALLANI | dg@entreprises-magazine.com

DÉCRYPTAGE